JEAN-GUÉHENNO ■ Conférence du Refuge mardi soir face aux professeurs

# L'homophobie ne faiblit pas

Le lycée Jean-Guéhenno a accueilli mardi soir l'association le Refuge, afin de dénoncer l'homophobie qui perdure en pensées et en actes.

## Ella Micheletti

redactionstamand.berry@centrefrance.com

i j'avais su, je t'aurais étouffé dans ton berceau. » Voici l'un des propos qu'un parent a dit à son enfant homosexuel selon Frédéric Gal, directeur général de l'association le Refuge.

Plus de trente personnes ont assisté, mardi soir, au lycée Jean-Guéhenno, à sa conférence en direction du personnel enseignant, des assistantes sociales du Cher et d'une infirmière. Pour rappel, le Refuge, créé en 2003, accueille des adolescents homosexuels littéralement jetés dehors par leurs parents.

# Maladie mentale jusqu'en 1992

Le directeur a d'abord procédé à un historique. En effet, en 1968, l'homosexualité a été inscrite sur la liste des maladies mentales et retirée seulement en 1992. L'accent a aussi été mis sur la différence



**INNOVATION.** C'est la première intervention du Refuge, dans un lycée, en direction des personnels de l'Éducation Nationale.

de degré dans l'homophobie : l'homosexualité des garçons étant moins acceptée que celle des filles. « Excusez-moi de parler franchement mais dans l'esprit des parents, même si leur fille est lesbienne, le moteur - le ventre - reste toujours fonctionnel, ce qui les choque moins », affirme Frédéric Gal.

Les conséquences du rejet des parents sont catastrophiques pour les jeunes: « Scarifications, prostitution (et SIDA), alcoolisme, toxicomanie, et pour finir suicide », selon le directeur. C'est là que le Refuge entre en scène pour loger entre six mois et un an les adolescents, les aider à trouver leur voie professionnelle et à renouer, s'ils le souhaitent, le lien avec des parents dépassés.

Pratique. Contacter le Refuge : 06.31.59.69.50, 09.50.83.06.78 ou sur www.le-refuge.org.

# **EN CHIFFRES**

# 20

ou administratifs a la permanence ju-

Pays punissent encore l'homosexualité pénalement, dont huit de la peine de mort.

# 2003

Date de création du Refuge.

# 250

Bénévoles qui œuvrent au sein de l'association.

# 75

Nombre de demandes d'aide émanant d'adolescents en 2003.

### 130

Demandes d'aide d'adolescents en 2012.

# 1 150

Demandes d'aide d'adolescents en 2013.

### 203

Adolescents accueillis en 2013 par le Refuge.

#### 4

Fois plus de suicides chez les jeunes homosexuels.

Berry républicain 9 octobre 2014